

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 15 de Abril de 1937

NUMERO DE HOY 5.771

Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

“La Pasionaria” relincha

En su plena «juventud» y con el rojo subido en los labios, lanza arengas que se pierden en el mar rojo. ¡Cuidar Bilbao, si este se pierde, la guerra se esfumó!

Presiente por momentos la «dama» el final de la hecatombe, y segura del suicidio aletea entre sus huesos para disimular el trompazo inevitable.

¡Pobre «señora»! ha perdido en carnes y en voz; recuerdo oírle el 18 de Julio cuando por radio invitaba a los ya fallecidos a cojer las armas.

En estos momentos de desesperación, cuando ya la conoce hasta el ruso más degenerado, cuando arrugada y destrozada por sus errores y sus pérdidas, aun quiere mantenerse en pie para «conquistar».

¿A quien quieres conquistar, infeliz? —Ya no te es posible engañar; tus propios hijos, que según el General Queipo son unos pocos, te pedirían cuentas.

Sabes muy bien que no perteneces a España y que Bilbao donde te oyeron los enemigos de la Patria, están convencidos de que aquella patria que ellos se forjaron ya no es suya. Saben todos que por tu culpa hay miles de familias destrozadas. ¿Porqué sigues relinchando? —

—No ignoras, que perdistes todo; tus engaños, tus maniobras las pagarás en compañía de tus satélites y aun cuando la suerte te acompañase en tu huida; la conciencia te amargará en los años que te queden de vida, porque los crímenes perpetrados te se aparecerán a diario en el escenario de tus juergas.

Es inútil que tus arengas las extiende el micrófono, Bilbao lo tienes perdido, y tú, perdida, y sin orientación, vieja y sin línea, irás vagabunda y cavizbaja haciendo examen de las barbaridades que tu mecha incendiaria hizo que la España nueva te odie.

—Quisiste llegar a la cumbre sacrificando gentes ignorantes y ellos se encargaran de amargarte la vida.

Bilbao será de España, la que no lo será, eres tú.

M. D. C.

EL ARBOL

En los albores de la luz y ante la perspectiva sonriente del amanecer, cuando el ocaso del astro rey lo mismo que en las siestas estivales, causan los árboles nuestra admiración al contemplar sus frondas en las cresterías de las sierras y en lo hondo de los valles; su riqueza es inestimable, y su copudo ramaje preserva a la terrosa superficie de los ardores caniculares al propio tiempo que en ellos anidan los pájaros, que con sus gorjeos rompen el silencio del paisaje, causando grata emoción y beneficio a la humanidad.

Todos ellos agrupándose y alineándose en el campo, oteando en los cerretes y extendiéndose por la llanura, parecen seres conscientes de la dignidad de su misión en la tierra: Purifican la atmósfera; dan su savia a la industria para que la industria la transforme en rubia colofonia y en esencia de trementina; ceden al pueblo el piñote seco y el ramaje muerto, para que encienda y alimente la lumbre, que en la tahona ha de cocer el pan y en el hogar calentará la sopa; y cuando exhaustos sucumben golpeados por el hacha del leñador, sus troncos se convierten en mesas, en torno de las cuales se congrega la familia; en cunas para el párvulo, en estuche del cuerpo que desciende a la fosa y en cruz que vela en la soledad del cementerio.

En los crepúsculos sintiendo la caricia del aura brota un susurro de la selva, del mar de árboles; es la oración del pinar. En las horas de tormenta, cuando el aquilón se desata y la lluvia cae a torrentes y retumban los estampidos del trueno y ciegan los fogonazos de los relámpagos, surge un quejido desgarrador en el umbrío bosque: es el sollozo del pinar vencido. El viento que agita los frondosos pabellones de la arboleda, la cual, derrama entorno su flotante sombra, deja penetrar a intervalos un furtivo rayo de luz, que brilla como un relámpago de plata sobre

Homenaje Nacional

Accediendo a lo solicitado por la Juventud femenina de Milicias Armadas de Renovación Española de Valladolid se ha autorizado debidamente una suscripción, para recaudar fondos que se destinarán a adquirir un regalo de boda para Vittorio Mussolini.

A dicho Homenaje Nacional, desprovisto de todo carácter partidista, deben cooperar cuantos consideren cumplir con su deber de gratitud, con la Nación hermana contribuyendo a dicha suscripción.

Los donativos pueden entregarse, hasta el día 30 del corriente mes de Abril en las oficinas de las Milicias de Renovación Española. Calle de Canalejas 2 de esta Capital, en los lugares que se indicarán, oportunamente, o a las señoritas que se autorizan para postular con dicho fin.

El Control en España

Sobre el control de mares y fronteras comenzado hace días por las naciones de la no intervención, podemos señalar algunos datos interesantes que permiten darse una idea de la forma en que son ejecutados.

Desarrollo de Costas y fronteras

	Kilómetros
Costa del Atlántico.....	1.481
» » Mediterráneo.....	1.663
Frontera Portuguesa.....	987
» Francesa.....	677
Total Kilómetros	4.808

la superficie rocosa de la montaña.

La población arbórea ha constituido en todos los tiempos y en todos los países un factor esencial en la economía humana. Con insignificante trabajo por parte del hombre, reducida su labor a la plantación y conservación, se aprovecha la sociedad de los innumerables beneficios que le proporciona el arbolado. Los árboles fomentan la riqueza del país, siendo altamente útiles a la humanidad; actualmente, en todas las naciones son respetados y propagada su repoblación.

MIGUEL ANGL.

En todas las escuelas se colocarán imágenes de la Virgen María, Madre de Dios

Los niños entrarán en la escuela saludando con la frase «Ave María Purísima», contestando el maestro «Sin pecado concebida»

Invocaciones para pedir el feliz término de la guerra

Burgos.—La Comisión de Cultura y Enseñanza ha dispuesto que en todas las escuelas figure una imagen de la Virgen María, Madre de Dios, especialmente en su advocación de la Inmaculada.

Durante el mes de mayo, los maestros harán el «Mes de María» con los niños ante la imagen colocada en la escuela.

Todos los niños entrarán en la escuela como lo hacían los antiguos, o sea con la frase: «Ave María Purísima», contestando el maestro: «Sin pecado concebida».

Mientras duren estas circunstancias, se harán en las escuelas invocaciones diarias ante la Virgen pidiendo el feliz término de la guerra.

CAMARA DE COMERCIO-SORIA

Sr. Director de «NOTICIERO DE SORIA»

Soria.

Muy distinguido Sr. mío: Ruego a V. y espero de su amabilidad se sirva disponer la inserción en su acreditado periódico, de la adjunta nota de interés general. Anticipándole gracias se reitera suyo s. s.

El Presidente,
Pedro Beltrán

Soria 12 de Abril de 1937.

CAMARA DE COMERCIO. Cumpliendo órdenes de las autoridades superiores, esta Cámara se dirige a los señores comerciantes e industriales esperando de su celo y patriotismo que se servirán recoger en sus establecimientos diariamente el papel usado que no necesiten y depositarlo en los locales habilitados para ese fin en la Casa-palacio de la Excma. Diputación provincial.

Interesantes noticias de la guerra

Los criminales rojos explican el bombardeo de Valladolid, que como se recordará fué efectuado el día 8 pasado por un avión marxista con las insignias y colores nacionales, en ocasión de hallarse las plazas y calles de la citada población, abarrotadas de público; de la siguiente manera:

«Sector Centro»: Uno de nuestros aviones rápidos, estuvo bombardeando desde las once de la mañana, hasta la una de la tarde, la estación del Ferrocarril de Valladolid y los alrededores de la población.

Pero ¡qué cinismo tienen algunas personas!

¡Conque un avión rápido eh!

Naturalmente, los bombardeos criminales de la Aviación roja se explican como una acendrada envidia a lo que realizan nuestros aparatos que bombardean sus posiciones (¡POSICIONES eh!) no ciudades, sin reparar si hay para evitarlo, algún pájaro rojo, porque enseguida le presentan batalla nuestros aviadores, cosa que rehuye el marxista porque en cobardía baten todos los records.

Y ahora hijos de la Pasionaria, decidme ¡Os gustaría que algún avión nuestro fuera a bombardear alguna de vuestras poblaciones, sin insignias ni colores comunistas, pues nuestros valientes pilotos no usan de esos procedimientos de «canguelis»? ¡Os gustaría?

De deportes, ahora como estamos en guerra, no hay nada, mejor dicho, tres que se practican mucho son las carreras de aviación, las de Cros-County y la lucha de Catch-as-cats-can.

Pero todo esto, como ya saben nuestros lectores, ejecutado por los marxistas.

Veamos como ejemplo; En estos

días que atacan los rojos en el frente de Madrid, nuestros valientes soldados, además de rechazarlos, les hacen emprender una veloz carrera de los mil metros con obstáculos, como son los fusiles que les hacen tropezar, caer y, por último, abandonarlos en el campo. Ahí ya ostentan el records de Cros-County.

Las luchas de Catch, se ven muy animadas en el Gobierno de Valencia.

Combaten el conocido rusófilo Prietoff contra cuantos adversarios le salgan, siendo uno de estos Angelitoff Galarxita que acude aunque le péguen porque se tira a la carne.

Ejecutan muchas llaves, entre estas la de España para salir, la que ejecutan a la perfección y en lo concerniente a carreras de aviación, «desgraciadamente» nos ganan los marxistas, porque sus aparatos van siempre adelante y los nuestros detrás... pero alguna vez se adelanta alguno nuestro y sin explicarnos, uno de los rojos asciende rápido y empieza a descender en carrera vertiginosa para alcanzar la meta que consiste en meter medio motor en tierra y luego otro y otro marxista que quieren llegar el segundo el tercero etc.

Suele haber muchas desgracias en todo el que alcanza la meta.

La Señá Dolores (a) «La Pasionaria» madre «honoraria» (ya quisiera) de todos los jumentos milicianos empieza a soltarse el pelo y entrar en acción, largando discursos acerca de que no se dejen coger Bilbao por los nacionales pues correrían peligro todos y ella.

—Se cogerá Bilbao, se cogerán a los milicianos y al que se deje coger por tí, sale cogido.

Emocionado homenaje a nuestros Flechas y Pelayos

—¿Se puede, mi general?—

El gesto bondadoso y paternal con que nos tiende su mano, que estrechamos con la profunda devoción que nos inspira S. E., el general Moscardó, infunde a nuestro espíritu, vacilante ante la presencia del Héroe, el ánimo preciso para exponerle sin ambages nuestro deseo.

—Una charla, mi general; breve por supuesto. Impresiones de Soria—

La vanidad humana se complace en escuchar elogios aún cuando rebasen los límites que impone la propia realidad ya fuer de mortales y sorianos, nos sentimos íntimamente halagados.

Sí, es cierto mi general; Soria desde aquellos instantes de incertidumbre nacional en que se sumó a la Santa Causa, empujada por el recuerdo de sus antepasados que es aliento permanente en patrióticas empresas, viene dando ejemplo digno de admiración; hombres y dinero dentro de su pobreza que es también su mayor orgullo. Sí, mi general, de todos es conocido que entre las clases humildes ha sido precisamente donde con mayor generosidad y desinterés, se han prodigado los casos de verdadera exaltación patriótica, modestos soldados, falangistas y requetés que a la bárbara invasión marxista oponen sus pechos, rectos y duros—rectos y duros como la tierra que los vio nacer—ceden con gran frecuencia en beneficio del Estado, parte de sus haberes; pequeños industriales arañan sus escasos ahorros que entregan a la Patria con sencillas y emotivas dedicatorias... ¡cuánto ejemplo digno de imitar!

Tampoco escapa a la percepción aguda de S. E. y merece su favorable juicio, la situación y estado de ánimo de esta retaguardia; desinteresadas prestaciones personales; organización eficaz de servicios auxiliares; admirable labor de las secciones femeninas y sobre todo esas Organizaciones infantiles promesa del mañana, donde dentro de una efectiva hermandad cristiana se inculca a los pequeños el concepto de Orden y Jerarquía sobre el que se cimenta el nuevo Estado.

Y a propósito de FLECHAS Y PELAYOS, me refiere S. E., el caso reciente de cinco de ellos, el mayor de quince años, que sin contar con la autorización paterna, abandonan sus hogares para presentarse en el frente reclamando un fusil y el puesto que otros mayores (se cuentan con los dedos de la mano) con pretextos mas o menos legales, ocupando ¿...? empleos o cargos civiles militarizados nan tratado de eludir.

S. E. habla de estos chiquillos con emoción tan sincera, que pudiera interpretarse como aprobación de su conducta; pero no, nan merecido su cariñoso y paternal reproche, que en modo alguno resta merito ni desvirtua la grandeza sublime del rasgo que patentiza los anhelos patrióticos y ambición de gloria que sienten

La victoriosa acción de nuestros soldados en Santa Quiteria

El general Queipo de Llano dió cuenta de la marcha de las operaciones en todos los frentes.

En la Quinta División—dijo—los partés rojos dicen que han ocupado la ermita de Santa Quiteria que domina la carretera entre Huesca y Zaragoza, cortando de esta manera las comunicaciones entre estas dos poblaciones. Efectivamente, el enemigo se había filtrado detrás de Santa Quiteria, pero los valientes soldaditos oscenses se batieron con tanta bravura, que hicieron al enemigo doscientos muertos y ciento dos prisioneros, recuperando las posiciones de que se habían apoderado los rojos. De los ciento dos prisioneros veinte eran milicianos y los ochenta y dos restantes movilizados forzosos. Digo esto porque los marxistas se llenan la boca diciendo que las gentes que luchan con ellos lo hacen por amor a la causa, cuando la verdad es que van a la caza de combatientes por las calles y por las casas.

Después de la lectura del resto del parte oficial el señor Queipo de Llano dijo: Han pasado varios días desde que comenzó la ofensiva marxista. Ellos decían que primero nos rechazarían de Madrid y que luego emprenderían una marcha triunfal hasta arrojarnos al mar. El ataque ha fracasado y se refleja en el silencio de las radios marxistas. Avanzan algo cuando les dejamos el paso franco, pero jamás rompen un frente. Todas las rupturas de frentes las hacemos nosotros únicamente. Hay que esperar que así continúe, porque Dios y la razón están con nosotros.

El sacrificio de Madrid

Todas las impresiones y noticias de la prensa y de cuantos logran escapar de Madrid, afirman que es horrible la situación del vecindario de aquella capital, porque carecen desde hace tiempo de lo indispensable para vivir. Ni siquiera los milicianos rojos puede comer lo preciso, según nos dice un evadido en la última semana.

Ellos, los obreros madrileños, están pagando su crimen, que supera a toda ferocidad; porque no hay nada comparable a la entrega de una capital de más de un millón de habitantes a los forajidos de toda Europa, que son ahora los amos de Madrid.

Los más puros sentimientos humanos claman venganza sobre tan execrables seres, capaces de entregar su pueblo para que sea destruido y muieran cientos de miles de personas honradas.

nuestras juventudes, impacientes por aportar con premura su mas preciada contribución al logro de la España UNA GRANDE Y LIBRE.

ALEL,

XXXVIII Aniversario
EL SEÑOR

D. Benito Aparicio de Pablo

Ex Alcalde y Ex Juez Municipal de la villa de Langa de Duero

Falleció en el Escorial el día 13 de Abril de 1899

D. E. P.

Sus sobrinos, primos y demás familia:

Suplican a sus relacionados una oración por el alma del finado, por cuyos actos de caridad les quedarán muy agradecidos.

Langa de Duero (Soria) 15 de Abril de 1937.

La visita a Bilbao del especialista en fugas

Tenerife.—Comunican de Bilbao que al terminar la entrevista que acaban de celebrar en dicha capital Aguirre, Prieto, Belarmino Tomás y el general Llano de la Encomienda, para tratar de la grave situación por que atraviesa el frente vizcaíno, los periodistas pidieron detalles de lo tratado a los reunidos, adelantándose entonces Prieto para decirles desabridamente que no eran momento de hacer declaraciones, marchando a continuación y sin dar más explicaciones, al aeródromo, donde subió al avión que le había llevado y partió con rumbo a Valencia, según referencia, pero como no se tienen noticias de su llegada a esta capital, se sospecha que al fin haya logrado éxito en sus planes de fuga y aparezca lejos de España.

Al conocerse en Bilbao la despectiva actitud de Prieto, ha causado gran desánimo entre los que creen luchar por un ideal y ven, sin acabar de creerlo—tan oscurecidos están—que no hacen más que servir a una turba de despotas, de los que el burgués Prieto es pontífice máximo.

Ecos y noticias

Don Gregorio Ignacio Muga

Se encuentra muy mejorado de su indisposición nuestro querido y buen amigo don Gregorio Ignacio Muga, Teniente Coronel de la G. C.

El Sr. Muga ha reanudado su vida habitual, cosa que celebramos mucho.

Soria entera se alegra de ver al Sr. Muga aliviado en su salud y no olvida que él fué quien salvó a infinidad de familias que hubiesen sido asesinadas.

El Sr. Muga ha sido nombrado Jefe de la Comandancia de Soria.

Labor de la Alcaldía

Es proyecto del Alcalde Sr. Monzón llevar a cabo una obra muy necesaria en la ciudad, cual es, la reparación del pavimento en muchas calles que desgraciadamente se van estropeando mucho con el tránsito. Muy en breve tendrá el Municipio máquina propia para estos menesteres.

Los autos no corren, vuelan

Una vez más tocamos este asunto por si pudiese tener remedio. Dentro de la ciudad esas vertiginosas velocidades no son necesarias. A los conductores que no obedezcan las órdenes se les debe quitar el carnet.

Limpia canina

La Inspección de Policía Urbana ha hecho una limpia de canes vagabundos, que solo conocían a sus dueños cuando los veían por la calle.

Enfermo grave

Se encuentra enfermo de alguna gravedad nuestro querido y buen amigo D. Manuel Mozas, Recaudador de la Zona de Soria.

Muy de verdad celebraremos que en breve plazo obtenga una rápida mejoría.

Ascendido

El bizarro defensor del Alcázar de Toledo, Capitán don Rafael Moreno, Ayudante del General Moscardó, ha sido reciente ascendido a Comandante.

Nuestra más efusiva licitación.

Nombramiento

Ha sido nombrado interinamente Gobernador militar de la Provincia, nuestro buen amigo don Florencio Latorre, Teniente Coronel de Infantería.

Cordial enhorabuena.

Obras de embellecimiento

La antigua plaza de la Leña, que ha permanecido años enteros en un letargo sin límites, hoy se encuentra en reparación para que sea una más de las urbanizadas de la Ciudad.

Como hijos de la tierra celebramos mucho todo cuanto sean mejoras en la patria chica.

Biblioteca del Soldado

Se ruega a las señoritas enfermeras y a cuantas personas intervienen en la asistencia a los soldados heridos, que se apresuren a reintegrar a aquellas Bibliotecas del Hospital, cuantas obras tengan en su poder, pues por patriotismo todos estamos obligados a aumentar esos fondos. nunca a disminuirlos.

El Jefe de la biblioteca

Una canallada más

El día 12 de Diciembre por la noche, fué sacado de su casa y de su lecho de enfermo en Madrid, por las fieras rojas, sin que hasta la fecha, y no obstante las gestiones hechas se sepa su paradero el perfecto caballero y cultísimo Ingeniero Geógrafo paisano nuestro, persona que jamás se ocupó más que de sus estudios don Manuel Cerrada Zoya.

Fué delatado por la arpa de la criada que con la familia convivía.

No habrá fiestas de San Juan

El Ayuntamiento de Soria con muy buen acuerdo ha decidido no celebrar las fiestas de la Madre de Dios.

Aplaudimos tan plausible resolución en estos momentos.

Cazando palomas caseras

Hay algún gracioso que se dedica en pleno casco de la ciudad a tirar a las palomas caseras.

Esta obra de mal gusto debiera ser castigada y mucho más en tiempo de veda.

CULTOS RELIGIOSOS

El Domingo 18 del corriente celebrará la orden Tercera del Carmen el ejercicio mensual; la Misa comunión a las 7 y media y en la tarde, a las cinco, rosario exposición de S. D. M. y sermón.

Aniversario

Hoy 15 del actual, se ha celebrado el funeral en nuestra señora de la Mayor, por el alma de la señora D.^a Julia Fernandez de Portilla.

A su apenado esposo D. Emilio Portilla é hijos, renovamos nuestro sentido pesamé.

Fiscalía de la Vivienda

Se recuerda a los propietarios de fincas urbanas que tuvieran viviendas desalquiladas, la obligación de proveerse de la *Cédula de Habitabilidad* con arreglo a las Instrucciones que ya se hicieron públicas y sin cuyo requisito no podrán alquilar viviendas, incurriendo, de hacerlo, en las sanciones que se determinen.

Asimismo se recuerda que la *Cédula de Habitabilidad* caduca al volver a desalquilarse la vivienda correspondiente, siendo por lo tanto obligatorio para el propietario el volver a proveerse de ella con los mismos tramites y requisitos.

El día 2 de Mayo declarado Fiesta Nacional

Por decreto del Generalísimo Franco, queda declarada fiesta Nacional el dos de Mayo aniversario glorioso de la Independencia española.

Los nefastos años de República, que hemos padecido, en su ira contra nuestra Historia, no quisieron declarar tanto ésta, como otras fiestas netamente españolas y hoy nosotros por mediación de nuestro admirado Generalísimo dejamos para paz de nuestro trabajo ésta fiesta, que como tantos aniversarios de otras, contribuyeron al resurgimiento de hoy en sus combates, henchidos de amor patrio.

¡Viva el dos de Mayo!

Fiestas Religiosas

En Almazán se celebraron solemnes fiestas religiosas que tuvieron inusitado esplendor, en honor de su glorioso Patrón Jesús Nazareno.

A los actos asistió el Gobernador Civil de la Provincia don Ramón Enrique Casado, Autoridades Militares y Civiles de la villa, las milicias infantiles de Flechas y Pelayos y numerosísimos fieles.

Companyns quiere constituir un «Gobierno fuerte»

Barcelona.—Continúan en esta capital las manifestaciones tumultuosas. Companyns ha anunciado que no consentirá por más tiempo este estado de cosas y que si en término de veinticuatro horas no deponen su actitud los extremistas y se prestan a colaborar con la Generalidad, esta dispuesto a constituir un «Gobierno fuerte».

Cargos de Alferez

Por su Excelencia el Generalísimo Franco, se les ha concedido la asimilación a Alferez, durante las actuales circunstancias, y para los efectos de haberes, a varios sacerdotes civiles, entre ellos, a nuestros amigos don Demetrio Gómez Aguilar con destino en el Hospital de Sangre de Soria; don José M.^a Salobre, del Cuartel General de la División; don Rafael Aladro con destino en las Milicias de Falange y don Agapito de Nicolás, actualmente herido en el hospital de Soria y al Sargento del Requeté Don José Gómez Aguilar.

De nuevo se insiste en la dimisión de Indalecio Prieto

Roma.—Parece ser que el embajador rojo en París ha recibido ciertas órdenes para que se traslade inmediatamente a Valencia.

Su viaje está relacionado con la dimisión del ministro Indalecio Prieto y para sustituirle en la cartera de que es titular.

Gobierno Civil de la provincia de Soria

Servicio de Información sobre las personas residentes en territorio nacional que se vaya liberando

Ordenado que la Delegación creada para informar sobre las personas residentes en Madrid, una vez fuera liberado por el glorioso Ejército, amplie su actuación a todas las zonas del territorio nacional que se vaya liberando se hace público con el fin de que cuantos deseen obtener la indicada información se dirijan a Valladolid,—dirección telegráfica y postal «D. I. D. R. E. M.» a través de los Ayuntamientos, siguiendo para ello las normas establecidas para este servicio en relación con la zona de Madrid.

Ahogada

En el día de hoy sobre las once de la mañana se ha arrojado al río Duero sitio denominado el «Posiguillo» una joven de 25 años cuyo cadáver ha sido trasladado al Deposito. Se trata de una joven apellidada Guillén.

Madrinas de Guerra

Solicitan madrina los siguientes defensores de la Patria: el falangista, Ireneo Aparicio, Subjefe de la 2.^a Falange de la Centuria 21 de Burgos, en Villafranca del Castillo (Madrid).

Los Artilleros: Sargento Luis Ibañez, soldados: Julio Garcia, Tomás Gracia, Pablo Lahoz, Adelaido Aparicio, Ramón San Pedro, Julio Félix Latorre, Alejandro Lapuerta, Félix Latorre, Ángel Montero, José Carretero, Alberto Garcés, Luis González, Juan Cabrerizo, Daniel Garcia, Manuel Navarro, José M.^a Román, y Manuel Santacruz.

Señas: Aeródromo de Agoncillo Artillería Antiaérea.

(Logroño)

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

A V I S O

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda agua que se venda fuera de sus botellas originales y cerradas.

Lealtad 12. — MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Banco Español de Crédito

Capital autorizado 100.000.000
 desembolsado 51.355.500
 RESERVAS 70.592.954,34
 Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935.. 1.308.323.771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Anúnciense en "Noticiero de Soria,"

Obra Nacional Corporativa

El acto del día 9 en Tarazona

El día 9, en la importante ciudad de Tarazona, acertadamente denominada por Campos Lafuente «La Imperial Toledo de Aragón», tuvo lugar en el Teatro Bellas Artes un grandioso acto de propaganda de la Obra Nacional Corporativa en el que tomaron parte: D. A. Campos Lafuente, obrero y Vicepresidente del Comité Nacional de la CESO; D. Joaquín Pitarque y Elío, Ingeniero Agrónomo, y D. José María Arauz de Robles, Delegado Nacional de la O.N.C.

El enorme salón, estaba repleto hasta los pasillos de un público en el que predominaba el elemento agrícola e industrial de las vecinas comarcas de Aragón, Rioja y Castilla, representados por sus organizaciones, patronales y obreras, unidas en fraternal abrazo y en una aspiración común de engrandecimiento de la Patria gracias a la Obra Nacional de las Corporaciones.

Previo presentación de los oradores por el Director de los Sindicatos Católicos Agrícolas de la comarca, hace uso de la palabra el obrero de la CESO Sr. Campos Lafuente, el que en su brillante disertación resalta el hecho de hallarse reunidos en un mismo acto por vez primera los patronos productores y los obreros del campo y las industrias, desengañados; los primeros, del absurdo régimen

capitalista; y los otros, del nefasto y suicida morbo marxista, los dos anuladores de la idea de Patria, sin la cual es imposible toda labor positiva. Dedicó un emocionante recuerdo a los Obreros católicos que durante 7 años han sido víctimas tanto del egoísmo patronal que solo se acordaba de ellos cuando necesitaba esquirolas en las huelgas que le planteaban los marxistas—como de los sindicalistas anticatólicos que por la fuerza de las pistolas querían implantar un régimen de dictadura proletaria anticristiana.

A continuación, el Ingeniero agrónomo Sr. Pitarque y Elío, expuso en concisos párrafos—pues dijo que estábamos en tiempos de hablar menos y obrar más—las bases principales—pues exponerlas todas hubieran requerido muchísimo tiempo—del Movimiento Nacional Agrario, del que dijo que presenta la novedad de ser totalmente apolítico (como apolítica es la O.N.C.), ya que la clase agraria, no quiere ser engañada más por dirigentes sin escrúpulos que solo buscaban los votos para medrar a su costa. La idea principal que informa este movimiento es la Organización de productores, vendedores, y consumidores, siendo los frutos que se obtengan con la buena Organización los que, en frase de un economista célebre, tendían a producir mejor, traficar mejor y vivir mejor; esbozó algunas de las grandes ideas que la O.N.C. en su Movimiento agrario presenta, como es el de las paeras sindicales; el de la enseñanza agrícola que debe comprender tres periodos, el escolar, el de la cátedra ambulante, y el de los cursos temporales en los

mismos predios donde se dan las enseñanzas; la reforma agraria verdadera (no la del tipo marxista que calificó de plaga parlamentaria), mediante la cual y en forma racional pueden tener legítimo acceso los trabajadores a la propiedad que ellos mismos elevaron de valor.

Al hacer notar que las regiones donde primero triunfó el glorioso Movimiento Nacional, en contraposición de aquellas otras donde predomina el elemento industrial de los suburbios de poblaciones como Madrid, Barcelona, Bilbao y Valencia, recalcó que, precisamente por ser la parte sana de la Nación, aunque la menos atendida por los funestos gobernantes, tienen derecho los agricultores en la Nueva España que se está forjando, a ser los que se gobiernen por sí mismos, por ser la fuerza vital más auténtica y numerosa de nuestra Patria.

Al levantarse a dirigir la palabra el Sr. Arauz de Robles, Delegado Nacional de la O. N. C. fué acogido con una gran ovación. El discurso del Sr. Arauz fué un resumen sustancioso de lo dicho por los anteriores, destacando la urgente necesidad de organizar el nuevo estado corporativamente para que todos los españoles de la retaguardia, unidos como lo están los que en los frentes tan heroicamente se están batiendo puedan ofrecer a los soldados cuando vuelvan victoriosos de las trincheras, la seguridad de que su sacrificio no ha sido esteril.

Anuncia que sólo a España le estaba reservado llevar a cabo la Obra Corporativa más perfecta, pues si bien los otros países de régimen autoritario han implantado el Corporativismo, ha



Compañía de Seguros Reunidos
 Agentes en todas las provincias
 España, Francia y Portugal

48 AÑOS DE EXISTENCIA
 SEGUROS CONTRA INCENDIO
 SEGUROS CONTRA LA VIDA -

Subdirector en Soria.
 DON RAFAEL ARJONA
 OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lea V. Noticiero de Soria

Sanatorio Ginecológico de Ntra. Sra. de la Esperanza

AGUIRRE NUM. 7

A cargo de los Doctores
Defraux y Mur

Exprofesores jefes Clínicos de la Maternidad de Santa Cristina de Madrid.

Partos y enfermedades de la mujer.

CONSULTA DIARIA

TELEFONO núm. 129.

sido aprovechando las fuerzas marxistas que encontraron, uniéndolas por la cabeza, mientras que nuestro movimiento ha de tener un sentido vertical de abajo arriba, que es como se procede cuando se quiere construir algo: comenzar por los cimientos.

Los tres oradores fueron muy aplaudidos.

Cerró el acto con frases de elogio para los oradores y la O. N. C. el Alcalde de la Ciudad, vitoreándose a España, al Generalísimo y a la Obra magna de las Corporaciones.

Asistieron en representación de Soria, el Presidente y algunos miembros de la Federación de Sindicatos Católicos Agrícolas, Bloque Agrario Provincial, Mancomunidad de los 150 pueblos (representada por su Administrador), y varios elementos del Secretariado de la O. N. C. de Soria y Comunión Tradicionalista, que trajeron el saludo efusivo de Aragón para los agricultores de nuestra provincia.

«ARAGON»

Compañía de Seguros contra incendios informes en la Subdirección de Soria, Aduana Vieja 2, Agencia de Negocios de Alfredo Hernández.

De NOTICIERO DE SORIA